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FECHA: Diciembre 10 de 2010 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Perece tras brutal impacto”  

Criterio “Pide PRI castigo contra aviadores”  

 “Michoacán: 24 horas de balas en 11 municipios”  

 “Meten en cintura a plazas comerciales”  

 
“Deslindan al PRI sobre aviadores”  

 “Hermana de Xóchitl falsea información”  

 
“Hermana de Xóchitl en la lista de aviadores”  

El Independiente “Hermana de Xóchitl Gálvez, “aviadora” de SEP estatal”  

La Crónica “Rechaza Fayad “denuncia” del PAN por listados de SEP”  

 
“Resiste La Familia captura de capos”  

 
“CNGH: se incumple respeto a garantías”  

 

“¡Habrá otros ponchis!”  

 

I N S T I T U C I O N A L  

Línea por línea-No habrá urnas electrónicas para elección de alcaldes: Pese a los esfuerzos y acciones realizadas 
en los pasados comicios para poder implementar el sistema de Urnas Electrónicas en las elecciones de presidentes 

municipales  del 2011, ya no hay posibilidades de poder implementar el proyecto, aseguró la consejera del Instituto Estatal 

Electoral María de Jesús Hernández Torres.  La razón a decir de la funcionaria electoral es que no se ha podido presentar al 
Congreso del Estado el informe sobre el primer ejercicio cívico que tuvo lugar en los comicios de julio pasado, debido a que 

no se han podido dar por concluidas las elecciones a gobernador del año en curso.  “Como todavía no se resuelve la 
elección de gobernador que está en espera en la Sala Superior, estamos esperando a que se resuelva y posteriormente 

presentaremos al congreso el informe del primer ejercicio cívico en que se usaron urnas electrónicas de pruebas en el 

estado y que consideramos que fue importante porque fue el primero en su tipo en que se tuvo la oportunidad de utilizar y 
ver el funcionamiento del sistema”   De igual manera Hernández Torres, añadió que en su caso están en espera de poder 

entregar el reporte a los diputados locales, aunque consideró que estos ya no tendrán el tiempo suficiente para poder 
realizar las reformas respectivas a las leyes en la materia y poder implementarla en el siguiente proceso de renovación de 

los titulares de los 84 ayuntamientos.  “Esto quiere decir que solamente podría darse como una actividad vinculante lo que 

significa  que en algunas secciones la votación podría darse de maneras directa y en otras de manera manual como lo 
establece la Ley Electoral como se ha realizado ya en otras entidades como Jalisco, donde el sistema está muy avanzado”.  

Por último María de Jesús Hernández, refirió que pese a todo esto es una buena oportunidad y posibilidad para que los 
legisladores valorar con mayor detenimiento el ejercicio que se realizó en la entidad a manera de prueba en los comicios  

pasados y de esa manera valorar el que ya se puedan usar las urnas electrónicas en las siguientes elecciones. (Jaime 
Arenalde, página de internet)  
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P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Criterio-Pide Fayad investigar a fondo comisionados: Omar Fayad Meneses deslindó al Partido Revolucionario 

Institucional (PRI) de haber solicitado comisionados a la Secretaría de Educación Pública (SEP) para actividades políticas y 

demandó al gobierno investigue a fondo caso por caso. Si encuentran culpables de ser aviadores, que sean castigados; 
algunos casos que han citado ellos, los propios señalados deben dar la cara ante todos los hidalguenses. "El profesor 

Cuatepotzo debe dar la cara ante ustedes (los medios de comunicación) y que explique su situación", al momento que dijo 
que no meterían la mano por nadie. Y no únicamente en el caso de los priistas, sino de todos los partidos, "si Pedro Porras 

(dirigente estatal del PRD) está malito y por eso no se encuentra frente a grupo, pues que lo explique", pidió el dirigente. 
Además, consideró Fayad Meneses que es el momento de clarificar y transparentar todo lo relacionado a los llamados 

comisionados, para que quienes tengan un nombramiento de esa naturaleza de manera irregular sean reconvenidos. 

También recordó que cuando fue secretario de Educación Pública, había una lista de comisionados al SNTE, algo que era 
común porque así lo contempla la ley y los estatutos. Eso es legal, dijo, al igual que en todos los sindicatos que existen en 

instituciones públicas y privadas. Se ha satanizado y confundido a la opinión pública, planteó, porque los comisionados no 
necesariamente son aviadores, sino personas que dedican un periodo de tiempo a las actividades de representación. 

Aunque aceptó que habrá muchos más como la hermana de Xóchitl Gálvez, que pidió licencia por razones de salud y se 

dedicó a llevar parte de la agenda de campaña de la alianza opositora. "Quien tenga que llegar a la cárcel, que llegue, pero 
que se clarifique hasta sus últimas consecuencias", advirtió. Revire a la lista....La aparición de una lista de comisionados en 

el portal de transparencia de la SEPH, mostró a propios y ajenos la existencia de al menos 700 comisionados. De allí se 
derivó una guerra de declaraciones y acusaciones....Algunos de los aparecidos dieron su versión: "Esta lista es como las 

encuestas, depende qué le quieran ver y a quien satanizar, pero yo estoy en lo correcto": Miguel Ángel Cuatepotzo. Equipo 
de transición...."Tengo mi carta de permiso que renuevo cada año, y no cobro nada": Manuel Hernández. Equipo de 

transición...."Desde enero estoy separado de mis funciones en la SEPH al haberme jubilado": Ramón Flores, diputado por el 

PRD. (Jorge Martínez, página 04) 

Criterio-Licencia de hermana de Xóchitl, por enfermedad: Eréndira Gálvez Ruiz, hermana de la ex candidata a 

gobernadora Xóchitl Gálvez, reconoció que mantiene una licencia con goce de sueldo como directora general del Centro 

Estatal de Lenguas y Culturas Indígenas desde el 8 de marzo del año pasado. Sin embargo, la funcionaria rechazó ser 
señalada como aviadora. "Laboro en la SEPH desde septiembre de 1973 y fui designada como directora de Lenguas 

Indígenas por el gobernador Miguel Osorio con base en mi trabajo y mi honorabilidad", dijo. Luego de ser señalada por el 
dirigente priista Omar Fayad como aviadora en la SEPH, Eréndira Gálvez argumentó que cuenta con un permiso con goce 

de sueldo con base en el acuerdo presidencial 754, del 7 marzo de 1947, debido a una enfermedad que le agobia. "Es del 
tipo de enfermedad que no me impide desarrollar ciertas actividades (como participar en la campaña de Xóchitl). No me 

limita para hacer una actividad que por decisión quiero hacer", señaló. Cuestionada sobre su enfermedad y sobre si ésta le 

impedía regresar frente a grupo, la funcionaria prefirió no revelarla y señaló que su función no es dar clases, "estoy al 
frente del Centro Estatal del Lenguas Indígenas". Además, adelantó que demandará a quien resulte responsable de 

difamación, en alusión a Fayad. "No le permito que me llame mentirosa, que diga que mentí sobre mi enfermedad". (Jorge 
Ávila, página 04) 

Criterio-Busca PRI al Panal rumbo a municipales: El Partido Revolucionario Institucional (PRI) buscará a Nueva 

Alianza para platicar de una coalición electoral que logre darles más triunfos en las elecciones municipales, dijo su dirigente 
estatal, Omar Fayad Meneses.  El líder tricolor en la entidad hizo un reconocimiento público al dirigente estatal panalista 

Fernando Flores, y a Moisés Jiménez por su trabajo político a favor de la alianza que sostuvieron en la pasada elección para 

la renovación de los poderes Ejecutivo y Legislativo del estado.  “Hay quienes quieren poner en duda ese trabajo aliancista, 
pero eso quiere decir que no conocen la realidad y mienten”, argumentó Fayad Meneses. Aún cuando todavía no se toma la 

decisión de ir en coalición con Nueva Alianza y con el Partido Verde Ecologista de México, si existe la voluntad de hacerlo 
“porque los resultados fueron buenos para todos”, apuntó el también diputado federal por el distrito con cabecera en 

Huejutla.  Además, dijo que todo dependerá de las condiciones y posibilidades del momento, “pero a mi agradaría ir en 
alianza con ellos”.  El resentimiento existente en las filas de Nueva Alianza por la “guerra de los comisionados” que afectó a 

los inscritos a la sección 15 del Sindicato Nacional de los Trabajadores de la Educación, “esta fue una guerra que comenzó 

el gobierno federal con una intención perversa con la intención, a la mejor, de dividirnos, entonces no quiero que se 
sientan así porque tienen todo mi reconocimiento, respeto y consideración”.  Además se asumió como respetuoso de los 

acercamientos que han tenido con Acción Nacional, “la relación que establezca Nueva Alianza con cualquier otro partido es 
su derecho y su decisión, no podría incidir en eso, porque el hecho que estén aliados con el PRI no quiere decir que no 

puedan  platicar con los demás”, y manifestó su respeto. También descartó cualquier posible pugna con Nueva Alianza, 

“más cuando Moisés Jiménez que es mi amigo, realizó un trabajo serio en las pasadas elecciones que nos ayudó de manera 
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enorme”. Omar Fayad rechazó que pudieran afianzar una alianza con ese partido, “de todos modos no tenemos ningún 

temor, sobre todo porque todavía no decidimos el tema de alianzas y sería a principios de año cuando lo abordemos”. 

Recordó que el “PRI siempre necesita de los votos de todos, no sólo de Nueva Alianza o del Verde, sino de todos los 
ciudadanos.  Conclave nacional En el estacionamiento del edificio del tricolor, se desarrollará la sesión ordinaria del Consejo 

Político Nacional en donde se definirá la forma de seleccionar a su próximo presidente nacional. Serán más de 800 los 
invitados al cónclave, en donde desfilarán gobernadores, senadores, diputados, dirigentes sectoriales y representantes de 

todos los grupos que contiene el PRI a nivel nacional. (Jorge Martínez, página 05) 

Milenio-López Obrador llama a su movimiento en Hidalgo a restacar al PRD para Milenio-2012: La corriente 
obradorista en Hidalgo informó que a menos de dos años de las elecciones presidenciales, “es tiempo de reflexionar, de 

corregir, de rescatar al Partido de la Revolución Democrática (PRD), de darle viabilidad y futuro a la izquierda. Es tiempo de 
reencontrarnos con nuestros principios, con nuestra historia, con la gente, con el Movimiento, con las izquierdas y con un 

liderazgo sólido y confiable como el de AMLO”.  En un documento firmado por Dolores Padierna Luna, dirigente de 

Izquierda Democrática Nacional, los obradoristas hidalguenses señalaron que el PRD necesita un cambio de línea política 
que implique no sólo un cambio de personas.  “El cambio implica un deslinde en las alianzas con el PAN, diferenciarnos 

claramente de la derecha y sus dos partidos, polarizar con el PRI y Peña Nieto, desplazar al PAN para cerrarle el paso al 
bipartidismo de derecha, consolidar un polo progresista de izquierda en una amplia alianza política, electoral, social y 

cultural en torno a un proyecto de país distinto, entre otros puntos”, indica el documento titulado Para rescatar al PRD.  

Hoy, Andrés Manuel López Obrador asistará a Pachuca para una reunión con los cuadros del Gobierno Legitimo perredistas 
y la militancia del Partido del Trabajo hidalguense, y así definir su estrategia para las elecciones de 2012 en la entidad. 

(Misael Zavala, página 11) 

Independiente-Tiene tricolor capacidad para competir solo en cualquier elección: Omar Fayad: El Partido 

Revolucionario Institucional (PRI) tiene la capacidad de competir solo y sin coaliciones en cualquier elección, dijo el 

presidente de ese instituto político en el estado Omar Fayad Meneses, al referirse a una posible ruptura con el Partido 
Nueva Alianza (Panal). El miércoles pasado el dirigente estatal del Partido Acción Nacional (PAN), Gonzalo Trejo, anunció 

que ha sostenido pláticas con su homólogo de Nueva Alianza, Fernando Flores, para amarrar una alianza entre ambos 
partidos para los comicios municipales de 2011. Luego de esa advertencia, Fayad Meneses afirmó respetará la decisión del 

Panal en caso de que decidan unirse con los albiazules de cara a la próxima contienda electoral. Aunque por otra parte 

admitió que el PRI también tiene intenciones de aliarse con el Partido de los maestros, al tiempo que negó cualquier 
posibilidad de fractura en el seno de esa relación. "Ellos pueden sentarse a platicar con quienes quieran, aunque nosotros 

siempre necesitaremos de los votos de otros partidos". Tras externar un reconocimiento a la dirigencia y líderes morales de 
Nueva Alianza por el papel que hicieron en la pasada elección del 4 de julio, Fayad Meneses dijo que su partido no ha 

definido si continuarán en alianza, tanto con el Partido Verde como con el PANAL. El dirigente priista llamó al partido de la 
maestros a no sentirse ofendidos por la guerra sucia en torno al caso de los "aviadores". En este sentido acusó a la 

Secretaría de Educación Pública federal de emprender el golpeteo con la intención de vulnerar posibles coaliciones entre 

ambos partidos.  (Gerardo Neria, página 02) 

Independiente-Hermana de Xóchitl Gálvez, “aviadora” de SEP estatal: Culpó a la sede federal de iniciar la guerra 

contra el SNTE Eréndira Gálvez Ruíz, hermana de la ex candidata a gobernadora Xóchitl Gálvez, fue señalada por el 

presidente del PRI Omar Fayad Meneses como "aviadora" en la Secretaría de Educación Pública estatal (SEPH). Fayad 
Meneses, en rueda de prensa en la sede estatal del tricolor, acusó que Eréndira Gálvez Ruiz falseó información para 

obtener una licencia médica de la SEPH para poder apoyar la campaña de su hermana al gobierno del estado. Luchas en 
lodo... más embarrados El dirigente tricolor informó que en la lista de "comisionados" divulgada por la SEP federal con 

información proporcionada por la SEPH, figuran familiares, aliados y operadores políticos de la ex candidata a gobernadora 

por la coalición "Hidalgo nos une".  Fayad Meneses mencionó los nombres de Pedro Porras Pérez, dirigente estatal del PRD; 
Sergio Hernández Hernández, ex diputado federal; Alberto Moctezuma Aranda, hermano del delegado de la Segob en la 

entidad; José Manuel Zúñiga Guerrero, ex alcalde de Ixmiquilpan; Ramón Reyes Flores, acusado de vender plazas 
magisteriales, y Gustavo Cortés Bravo, así como Manuel Gálvez Cortés, familiar de la ex candidata. El presidente estatal del 

tricolor en Hidalgo sostuvo que Eréndira tramitó un oficio de "comisión" argumentando estar enferma, lo cual fue 
desmentido por Fayad Meneses, quien aseguró tener un video donde se observa a la profesora participando en actos 

proselitistas de su hermana. "Ellos no sólo son comisionados, son „aviadores'", afirmó el dirigente estatal priista 48 horas 

después de que el PAN dio a conocer una lista de personas vinculadas al PRI incluidas en la lista de comisionados de la 
SEPH. A ver si es cierto El líder de los priistas en Hidalgo exigió que el asunto sea investigado a fondo y "caso por caso", a 

fin de deslindar responsabilidades. Sobre las declaraciones del secretario de Educación Pública federal Alonso Lujambio 
Irazábal de que el de los "aviadores" es un asunto que compete aclarar a los gobiernos estatales, Omar Fayad acusó a la 
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dependencia federal de haber iniciado la guerra entre la SEPH y el Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación 

(SNTE).  "Lujambio debió dar la cara y explicar el asunto de los comisionados de manera puntual y no echar pleito en los 

estados". Calificó la posición del funcionario como "perversa". Deslinda al PRI del caso Cuatepotzo Por otra parte, sobre el 
caso de Miguel Ángel Cuatepotzo Costeira, quien funge como secretario de Gestión Social de la agrupación, Omar Fayad 

deslindó al PRI Hidalgo de probables casos de corrupción en la nómina de la SEPH. Rechazó que el PRI tenga algo que ver 
con el asunto de los comisionados de esa dependencia. "No hemos pedido que nos comisionen gente para que trabaje en 

el partido", dijo. Sin embargo, en las listas de la nómina de la SEPH aparece Cuatepotzo Costeira, quien actualmente labora 

en el Comité Directivo Estatal del PRI. Según documentos oficiales de la dependencia responsable de la educación, Miguel 
Ángel Cuatepotzo percibió 58 mil 193 pesos de sueldo en el primer trimestre del presente año, a pesar de no estar frente a 

grupo. Al respecto, Omar Fayad sentenció que Cuatepotzo Costeira tendrá que enfrentar solo el proceso que se siga en su 
contra, en caso de que se le encuentre alguna responsabilidad. Añadió que el tema de fondo no es este (el de los 

comisionados), "sino que estamos demostrando las manos del gobierno federal en las elecciones de Hidalgo. Y no es poca 
cosa". Omar Fayad advirtió: "pero ya que le quieren entrar, el PRI va a exigir que se llegue a fondo en el asunto de los 

comisionados". (Gerardo Neria, página 05) 

Independiente-Rechaza Sedesol acusación de ayuntamientos priistas: El delegado de la Secretaría de Desarrollo 
Social (Sedesol), José Ángel Rodríguez Calvillo, refutó las acusaciones de la Asociación de Municipios de Hidalgo (AMEH), 

integrada en su mayoría por alcaldes priistas, quien aseguró que la dependencia quitó 60 millones de pesos a siete 

municipios por concepto de pisos firmes. No cumplieron Entrevistado en las oficinas de la secretaría, Rodríguez Calvillo 
aseguró que no se llevó a cabo la obra pública debido a que las empresas, en su mayoría afiliadas a la Cámara Mexicana de 

la Industria de la Construcción (CMIC), no cumplieron las especificaciones técnicas. Como lo publicó este diario en 
ediciones anteriores, el alcalde de Mineral del Chico, José Tejeda Tovar, afirmó que Sedesol declaró desiertas dos 

licitaciones, lo que provocó que 530 pisos firmes no sean terminados en el actual año. El presupuesto es de 2 millones de 
pesos. La protesta contra la delegación federal fue asumida por la AMEH durante la anterior reunión de ediles tricolores 

realizada en Huasca de Ocampo. Rodríguez Calvillo señaló que dicho presupuesto será invertido en electrificaciones en 

localidades de Mineral del Chicho, por lo que, dijo, no será devuelto a las arcas federales.  Cuestionado sobre alguna 
deficiencia de las 74 empresas que participaron en las licitaciones que se declararon desiertas, refirió que obedece a que no 

cumplían con normas de calidad. Refirió que 81 por ciento de las licitaciones que han sido entregadas a compañías afiliadas 
a CMIC, dirigida en la entidad por Edgar Espínola Licona.  Señaló que Sedesol destinó a Mineral del Chico 6 millones de 

pesos durante 2010, ya fueron invertidos en casas comunitarias, equipamientos de centros de aprendizaje, construcción de 

letrinas y ampliación del centro de salud de Capula. La delegación realizará otra licitación a principios de 2011 y planea 
terminar los 7 mil pisos pisos firmes en Huautla, Meztitlán, San Felipe Orizatlán, Nicolás Flores, Agua Blanca, Lolotla y 

Calnali, cuyo costo asciende a 60 millones de pesos. El primero de diciembre se dio el fallo de la licitación que indica las 
empresas que concursaron no cumplieron a cabalidad con las pruebas de laboratorio para certificar que el trabajo perdure. 

La Sedesol hizo este año 17 mil pisos firmes y en 2011 proyectó 22 mil, informó el delegado.  (Víctor Valera, página 06) 

Crónica-Desmiente PRI acusaciones del PAN por comisionados: El comité directivo estatal del Partido 
Revolucionario Institucional rechazó tajantemente que este instituto político esté involucrado en el asunto de la lista de 

comisionados de la SEP. Por ello decidió ir al fondo del asunto, “ya que nunca hemos pedido comisionados para nuestro 
organismo y sino que lo demuestren”, afirmó el dirigente tricolor en Hidalgo, Omar Fayad Meneses. El PRI fijó su postura 

respecto a las declaraciones del líder estatal del PAN, Gonzalo Trejo y la ex candidata a gobernadora, Xóchitl Gálvez, y 

mencionó que “no solamente ahora mienten, sino manipulan y falsean la información”. Agregó que el asunto se trata de 
una cortina de humo “para  acusar que el PRI trae una tranza con los comisionados,  rechazo que aquí no hay ninguna 

tranza, pero ya que tocaron el tema, las autoridades competentes irán a fondo”, advirtió. Manifestó que en el mismo portal 
la SEP también registra a Eréndira Gálvez (hermana de Xóchitl), como comisionada, la cual mintió presentando una licencia 

médica para hacer campaña. “Ubica además a su aliado, el líder del PRD Pedro Porras, y en el PAN al hermano del 

delegado de la Segob, Alberto Moctezuma Aranda”. Otros nombres que relucieron fueron Sergio Hernández, ex líder del 
SNTE y operador político de Xóchitl Gálvez en la región de Actopan; Ramón Reyes Flores, acusado de vender plazas en la 

SEPH; Manuel Gálvez Cortes; José Manuel Zúñiga Guerrero y Gustavo Cortés Bravo. OPINIÓN Debe castigarse a 
aviadores: Porras El tema de comisionados y aviadores debe tratarse con delicadeza e investigarse a fondo, para 

sancionar a todos aquellos que no están al frente de un grupo mientras cobran por ello, condenó Pedro Porras, dirigente 
estatal del Partido de la Revolución Democrática (PRD). Destacó que “no existe claridad sobre las más de 700 personas 

comisionadas”. (Enrique Juárez, página 03) 

Crónica-Imputaciones deben sustentarse con pruebas, dice Pedraza: El presidente de la Junta de Gobierno del 

Congreso local, Roberto Pedraza Martínez, manifestó que no pueden involucrar en las listas de los comisionados a los 
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legisladores hidalguenses y esto lo sustentan con elementos. Aclaró que no cobra en la Secretaria de Educación Pública, 

pero que la ley contempla una hora de trabajo para poder mantener su plaza, reiteró que no se debe satanizar el tema. 

“Las personas que cobran en la SEPH deben desquitar el salario que devengan cada quincena, pero que no nos metan a los 
que nada tenemos que ver con el grueso de los registrados en esas listas”. Indicó que espera que el conflicto no sea una 

guerra entre partidos, “pero se debe aclarar porque en nada ayuda al desarrollo de la entidad”. Añadió que los que están 
en los sindicatos, administración pública o representación popular, no deberían cobrar como lo hacen algunos, aunque 

señaló que primero se debe comprobar. Sostuvo que no iniciará ninguna demanda; sin embargo exhortó para que el 

problema sea resuelto cuanto antes, “sobre todo que presenten documentos oficiales, tal y como lo hacemos los 
legisladores locales”. Pedraza Martínez refirió que mientras tanto continuarán con la aprobación de la Ley de Ingresos y 

Egresos, para organismos públicos descentralizados y los 84 ayuntamientos del estado. Adelantó que el Congreso local 
realizará periodos extraordinarios en los meses de enero, febrero y marzo del 2011, para solucionar la mayor parte de las 

iniciativas que todavía están pendientes. (Alberto Quintana, página 03) 

Plaza Juárez-Aliados de Xóchitl Gálvez en la lista de “comisionados” de la SEPH: Omar Fayad Menses deslinda a 
su partido, el PRI, del tema de los comisionados ; señaló que en ningún momento solicitaron comisionados de la SEP, por 

lo que calificó como falsedades las declaraciones hechas por la ex candidata a la gubernatura, Xóchitl Gálvez. 
El presidente del Comité Directivo Estatal del PRI señaló que la postura de la ex candidata es mentir y tratar de confundir a 

la opinión pública. En conferencia de prensa, manifestó que las declaraciones hechas por la panista, en el sentido de que 

hay priístas en la lista de comisionados y aviadores, son una cortina de humo para desviar el tema que él denunció: la 
operación política de las delegaciones federales en el pasado proceso electoral. “Pero ya que toca el tema, pedimos 

investigar el tema a fondo, ya que hay operadores políticos que participaron en su campaña que están en esa lista”, afirmó 
mostrando la lista que contiene nombres como los de Eréndira Gálvez, Pedro Porras, Sergio Hernández, Ramón Reyes 

Flores y José Manuel Zúñiga Rivera. En el caso de la hermana de la ex candidata, Eréndira Gálvez, manifestó que presentó 
una licencia médica, pero que cuenta con la prueba, en video, de que en realidad la solicitó para apoyar a Xóchitl Gálvez 

durante su campaña. Fayad Meneses pidió analizar caso por caso, y en el que no se justifique, se proceda penalmente, “el 

PRI exige que se investigue a fondo”. Se pronunció por que todos estos señalamientos vayan acompañados de pruebas: 
“Los reto públicamente a que presenten los elementos de prueba de que el PRI pidió comisionados y que se analice caso 

por caso…el PRI no va defender a nadie, exigimos que se llegue hasta el fondo”. Planteó que el tema de los comisionados 
es un asunto legal, pero que el problema radica en que se justifique o no esta comisión. El dirigente estatal del PRI 

consideró que el hecho de que se dieran a conocer estas listas a nivel nacional fue una “mañosa” filtración, que no tiene 

nada que ver con un asunto de transparencia, sino que busca generar confrontación en los estados y entre los estados. 
(Nadia Mejía, página 03) 

Síntesis-Desconocen perredistas a Jesús Ortega como su dirigente nacional: A menos ocho grupos de diferentes 
expresiones de perredistas de diferentes  entidades del país entre ellas Hidalgo,  decidieron desconocer a Jesús Ortega 

como su dirigente nacional, informó el líder estatal del grupo Izquierda Social Francisco Patiño Cardona.. Al respecto señaló 

que para estas fechas Jesús Ortega ya debió haber iniciado el proceso para la renovación de de la dirigencia que  debió 
haberse dado desde el pasado cinco del mes en curso, ya que se corre el riesgo de que permanezca por un año más en el 

cargo y siga al servicio del presidente de la República. “El Congreso Nacional acordó que el 5 de diciembre fuera la fecha 
límite para que Ortega, dejara la dirección nacional del partido e incluso él en ese congreso votó a favor de al propuesta y 

por lo tanto de acuerdo a nuestros estatutos ya no es dirigente nacional del partido”. Patiño Cardona, afirmó que como 

medida de presión para que se cumpla con los acuerdos, la siguiente semana van hacer la toma de nota ante el Instituto 
Federal Electoral para dejar claro que estatutariamente Jesús Ortega, ya no es el presidente de ese partido, además de 

tomar las instalaciones de la sede del Comité Ejecutivo Nacional del PRD.   “Para que Jesús Ortega, deje la dirección del 
partido, aunque sabemos que no es fácil que será algo complicado todo el proceso jurídico, pero la toma de las 

instalaciones del CEN será de manera pacífica porque no vamos a entrar en ninguna confrontación y hacerlo todo en 

tranquilidad”. De igual manera manifestó que estas medidas se reflejarán también en el estado, donde al mismo tiempo 
han solicitado ya el proceso para pedir a los integrantes de la dirigencia estatal que renuncian a sus cargos, ello para evitar 

que después quieran quedarse un año más y seguir al servicio del PAN y el PRD vaya empeorando su situación (Jaime 
Arenalde, página 04) 

Reforma-Tropieza Fayad al pedir castigo: El líder del PRI en Hidalgo, Omar Fayad, pidió ayer cárcel para la maestra 

Eréndira Gálvez, a quien acusó de cobrar de manera ilegal en la Secretaría de Educación Pública de Hidalgo (SEPH), pero 
se desdijo luego de que los medios le cuestionaron si esa era la pena que deberían tener todos los señalados como 
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"aviadores". "Yo pido que se vaya hasta el fondo de este asunto, y que si hay que sancionar a alguien penalmente, y si 

tiene que ir a la cárcel Eréndira Gálvez, hermana de Xóchitl, que responda a los cargos", destacó en conferencia de prensa. 

Sin embargo, al preguntarle si todos los involucrados deben irse a prisión, respondió: "Yo no sé si deban ir a la cárcel o no, 
la fiscalía o el juez debe de decidirlo". El también diputado federal se deslindó abiertamente de los priistas y funcionarios 

acusados de ser "aviadores". "Si ellos están, que ellos se preocupen, que salgan a dar la cara y aclaren su situación, el PRI 
no los va a defender", advirtió. Incluso, solicitó a Miguel Ángel Cuatepotzo Costeira, quien trabajó en la campaña del 

Gobernador electo Francisco Olvera, y ahora funge como coordinador del equipo de transición, que salga a aclarar su 

situación. Reiteró que nunca ha solicitado a la SEPH el envío de "comisionados" para labores partidistas. "Aquí no hay 
transas", dijo. Fayad acusó que Gálvez manipuló la información al señalar a priistas y a funcionarios públicos, y no 

mencionar a su hermana. "Cuento con el video donde Eréndira, después de haber dicho que estaba enferma, (para obtener 
su permiso) anduvo haciendo campaña con Xóchitl Gálvez", acotó. Fayad acusó además al Secretario de Educación Pública, 

Alonso Lujambio, de ser el responsable de la filtración de las nóminas. "Lujambio hizo una filtración mañosa, que salga a 
dar la cara, él fue el que hizo una filtración a todo el país con el ánimo perverso de transparentar los recursos de la SEP y 

del SNTE, y hoy se lava las manos, pero su caso, al igual que el resto de los funcionarios del Gobierno federal, es patético", 

sostuvo. Ante este panorama, el líder tricolor reiteró su exigencia para que se haga una investigación "pareja". (Verónica 
Jiménez, página 18) 
 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

“No se genero información”  

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-SEP avala venta de Nutriboing en las escuelas hidalguenses: La Cooperativa Pascual Boing en Hidalgo 
logró un acuerdo con la Secretaría de Educación Pública (SEP) para vender su producto bajo en calorías dentro de las 

cafeterías de primarias y secundarias.  Se trata del Nutriboing de 200 mililitros, el cual fue elaborado especialmente por 
Pascual Boing para niños luego de conocer la determinación de quitar la comida chatarra y los refrescos de las escuelas 

para prevenir la obesidad infantil. Roberto Barrón, presidente de la Cooperativa en el estado explicó que este producto ha 

sido elaborado con los estándares de calidad necesarios, además de ser bajo en calorías y con mayores nutrientes, aunque 
todavía no se distribuye en las escuelas, sino hasta el próximo mes. “Nosotros ya tenemos un producto que es bajo en 

calorías, el Nutriboing de 200 mililitros. Todavía no se vende en las escuelas, ahorita se está vendiendo el Boing de 250 que 
todavía entra dentro de las normas, porque tiene sólo 42 calorías, pero ya para enero empezaremos con ese nuevo 

producto y esperemos que nos vaya muy bien”, dijo.  Calificó a la medida que han aplicado las autoridades de salud para 

prevenir la obesidad infantil como buena y dijo que la empresa se ha tenido que adaptar a estas nuevas reglas. “Es una 
buena medida ahorita por como está la juventud en primaria y secundaria donde ya existe la obesidad desde hace años y 

hasta ahorita se están tomando las medidas porque sale muy caro las enfermedades de los niños a temprana edad. A las 
empresas no nos queda de otra que acatarlas y ajustarse a ellas por el bien también de la sa lud” señaló. Asimismo señaló 

que a pesar de las circunstancias vividas este año, donde se venía saliendo de una crisis económica así como las constantes 
fallas de electricidad que se registraron a principios de año por el cambio de la compañía de Luz y Fuerza del Centro por la 

Comisión Federal de Electricidad, el año fue bueno, pues la gente empieza a reconocer más el producto y a apoyarlo por 

tratarse de una empresa 100% hidalguense. Cabe señalar que la planta de Boing se ubica en el poblado de Tepojaco, en el 
municipio de Tizayuca. Sin embargo Roberto Barrón lamentó el cierre de puertas que ha tenido su producto en algunas 

instituciones, donde se hacen convenios con empresas refresqueras y estas ya no permiten la entrada del Boing.  “Por años 
nosotros trabajamos con la universidad, pero a partir de principios de este año ya no se nos permitió la entrada porque 

estaba la Coca y su producto de jugos del Valle, llegaron a una negociación y nosotros ofrecimos pero parecía que no les 

convenía y nos dejaron fuera”, finalizó.  (Edith Castillo, página 10) 

Milenio-Sin aumento en los impuestos, aprueban el paquete fiscal 2011: En sesión permanente del Congreso de 

Hidalgo, los diputados locales aprobaron el paquete fiscal para el 2011, integrado por la Miscelánea Fiscal con reformas, 

adiciones y derogaciones a las leyes de Hacienda y la de Coordinación Fiscal, además de confirmar el código fiscal del 
estado.  Tras una sesión que duró alrededor de cinco horas, el diputado Pedro Luis Noble Monterrubio (PRI), presidente de 

la Comisión de Hacienda, indicó que la Ley de Ingresos para el estado señala una cifra de 23 mil 743 millones de pesos en 
donde se suman los recursos de participación federal, los ingresos propios y las percepciones contempladas a través de la 

Ley de Coordinación Fiscal.  Explicó que no se consideran impuestos nuevos, mucho menos el incremento en el porcentaje 
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de los ya existentes. “Por lo que se refiere al pago de derechos por los servicios que presta el Gobierno, esto se mantiene 

en los mismos niveles, salvo excepciones extraordinarias en donde los insumos obligan incrementos moderados. “En todos 

los casos los incrementos no rebasan los cálculos en el índice de la inflación por lo que todos se mantienen en términos 
razonables”, declaró.  Las características de las leyes que se aprobaron, son la forma en que fue presentado el nuevo 

sistema de contabilidad gubernamental, pues en 2008 a nivel federal, se establecieron normas para que el presupuesto ya 
sea federal, estatal o municipal mantenga un mismo formato armonizado. “Un segundo aspecto sobresaliente de la Ley de 

Ingresos son las acciones que considera para fortalecer la capacidad recaudatoria del estado con una política de ampliación 

a la base contribuyente y evitar que la carga sea por unos cuantos”, finalizó el legislador del Revolucionario Institucional.  
(Misael Zavala, página 11) 

Independiente-Amonesta R. Pedraza a medios por revelar casos de “aviadores” en SEPH: El presidente de la 
junta de Gobierno del Congreso del estado, Roberto Pedraza Martínez criticó que los medios de comunicación den mayor 

difusión al problema de los profesores "aviadores" que al trabajo legislativo local, y aseguró que él no es un "aviador", 

como se dio a conocer. Pidió no "satanizar" a los legisladores que aparecen como supuestos comisionados de la Secretaría 
de Educación Pública local, ya que en muchos casos la ley los avala para "congelar" su plaza y con ello conservar sus 

derechos en materia de seguridad social. Defiende su derechohabiencia en el ISSSTE Con documentos en mano, Pedraza 
Martínez durante convivencia con reporteros de la fuente, por la mañana comprobó que sólo tiene vigente una hora como 

maestro, por la cual cada quincena la SEPH expide un cheque por 400 pesos que inmediatamente es cancelado, pues el 

único propósito de este trámite administrativo es mantener su derechohabiencia en el ISSSTE, ya que "hace muchos años 
que no cobro dinero en la SEPH por concepto de trabajo." El priista comentó que su caso es semejante al de su compañero 

de bancada Horacio Trejo Ramírez, cuyo nombre fue publicado como supuesto comisionado de la SEPH que cobra sin 
laborar. Sin embargo, puntualizó que no es así. "En todo caso no estaríamos haciendo algo anormal", sentenció tras leer el 

artículo 156 de la Constitución Política local, que especifica que todo cargo o empleo público en la entidad es incompatible 
con otro, "excepto los ramos de la docencia y la beneficencia". (Miguel Ángel Carrasco, página 03) 

Reforma-Admiten anomalías en SEP de Hidalgo: El Gobierno del Estado, que encabeza el priista Miguel Ángel Osorio, 

admitió ayer que existen "inconsistencias" en la nómina de la Secretaría de Educación Pública de Hidalgo (SEPH), y aseguró 
ya ordenó la suspensión inmediata de cualquier tipo de pago a quien no justificó su actividad dentro de esa dependencia 

estatal. "Desde el primer momento que se detectaron las inconsistencias, se ordenó la suspensión inmediata de cualquier 

tipo de pago a quien no justifique", señaló en un comunicado al fijar su postura respecto al registro de dirigentes y 
funcionarios que cobran en la dependencia sin ser maestros, como lo acusó este martes la ex candidata a la gubernatura 

Xóchitl Gálvez. A partir de las revisiones de las listas de los que cobran en la SEPH, se verificará la procedencia de cada una 
de las comisiones, conforme a la normatividad, señaló. Aclaró que la información que se ha ventilado en los medios de 

comunicación hace referencia al primer trimestre de 2010, y no corresponde al estatus actual de docentes que ya se han 
reincorporado, como los que han presentado la licencia correspondiente. En el documento, el Gobierno del Estado reiteró 

su compromiso con la transparencia y la rendición de cuentas que, asegura, ha caracterizado a la actual administración. En 

tanto, el Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación, a través de su secretaria general, Mirna García López, se ha 
deslindado de los pagos a "aviadores" o a gente que cobra en la SEPH sin ser maestros. En cambio, exigió que se 

transparente el caso de los maestros comisionados, pues ellos, destacó, tienen una prestación de ley como parte de los 
logros del SNTE para acceder a permisos, licencias o acuerdos presidenciales. La ex candidata a Gobernadora de Hidalgo, 

Xóchitl Gálvez, y el líder del PAN en la entidad, Gonzalo Trejo Amador, denunciaron que maestros comisionados, 

funcionarios del Gobierno estatal, miembros del Comité Directivo Estatal del PRI, parientes de altos funcionarios y de 
diputados cobran en la Secretaría de Educación Pública de Hidalgo sin trabajar como profesores o administrativos. La ex 

candidata presentó una denuncia ante la Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos Electorales, donde se señalan los 
nombres de los implicados, entre ellos la hermana de la titular del Instituto de Transparencia en el estado, Flor de María 

López González; Miguel Ángel Cuatepotzo Costeira, coordinador del equipo de transición del Gobernador electo Francisco 

Olvera, y el ex Alcalde priista de Tianguistengo, Lucio Escudero Pando, quien fuera encarcelado por fraude, peculado y 
otros delitos durante su Administración en el 2006. Un caso singular es el de Manuel Hernández Zamora, secretario de 

organización del PRI, quien lleva 20 años cobrando en la SEPH como maestro, pero que nunca ha estado frente a un grupo 
escolar. En esa ocasión, Gálvez lamentó que el PRI tenga asignadas plazas educativas para sus políticos mientras que 

existen miles de niños con enorme retraso educativo. Alista Gálvez demanda Eréndira Gálvez anunció que hoy 
presentará una demanda por daño moral contra el líder estatal del PRI, Omar Fayad, quien la acusó de cobrar de manera 

irregular en la Secretaría de Educación del Estado. "Ese permiso es legal y mis prestaciones son legales, aquí no hay doble 

moral", destacó en entrevista. "Yo me fui antes de la campaña, tengo un problema de salud que quise atender, y el hecho 
de haber apoyado a mi hermana no es un delito". Xóchitl Gálvez aclaró, por separado, que su hermana es profesora desde 

1985, y es directora del Centro Estatal de Lenguas y Cultura Indígena, por lo que de ninguna manera, aseveró, ha incurrido 
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en anomalías, ni es "aviadora". Refrendó su denuncia por la corrupción en Hidalgo y el uso ilegal de recursos públicos 

federales para pagar a la gente del PRI. (Verónica Jiménez, página 16) 
 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Criterio-Discute Cabildo por controversia: Como era de esperarse, se volvieron a calentar los ánimos entre el regidor 

Carlos Muñiz y el síndico procurador Guillermo Galland en sesión de Cabildo por la decisión que tomó la Suprema Corte de 

Justicia (SCJN) en torno a la controversia 27/2010. "Este fue claramente un asunto planteado y promovido de forma 
unipersonal con intereses claros, sólo con la intensión de sacar raja política por parte de Guillermo Galland, a quien le 

pediría honre su palabra y pida su licencia", anotó el regidor priista Carlos Muñiz. Posteriormente, Guillermo Galland dijo 
que no renunciará porque los cargos públicos son irrenunciables y porque desde su punto de vista en la decisión de la SCJN 

nadie ganó, ni perdió. Además, invitó a que el actual dirigente estatal del PRI, Omar Fayad, defina sus preferencias y su 
verdadera orientación...y me refiero a la política, porque se cumple el refrán: a chillidos de marrano, oídos de matancero; 

dijo Galland Guerrero. Durante la misma sesión de Cabildo se discutió el dictamen con el cual las plazas comerciales de la 

capital deberán de otorgar dos horas gratuitas a los visitantes, además de la adecuación de nuevos criterios en el 
Reglamento de Establecimientos Mercantiles. También los estudiantes y catedráticos se verán beneficiados porque también 

se incluye que no se cobre el uso de los estacionamientos en las escuelas privadas, al igual que en hospitales, bancos y 
empresas, otra innovación será que después de la hora se cobrará por fracciones de quince minutos. Los partidos políticos 

representados en el ayuntamiento se congratularon por la aprobación unánime del dictamen, del cual expresaron 

"beneficiará a la sociedad pachuqueña en general en el corto plazo". Además, se destacó que se facilitará la regularización 
de muchos comercios ya establecidos que, por razones de trámites burocráticos de uso de suelo, no habían tramitado su 

licencia de funcionamiento y por tanto funcionaban al margen de la ley. (Omar Ayala, página 09) 

Milenio-Estacionamientos serán gratuitos, avala Pachuca: En Pachuca los estacionamientos de las plazas 

comerciales no cobrarán las primeras dos horas a los usuarios, mientras que los de hospitales, escuelas privadas, bancos y 

empresas serán totalmente gratis. Tras la aprobación a las reformas al Reglamento de Establecimientos Mercantiles, que 
ayer votó la asamblea municipal del ayuntamiento capitalino, se tomaron las determinaciones antes citadas. Después de 

varias reuniones con representantes de cámaras empresariales, la Comisión Permanente de Gobernación, Bandos, 
Reglamentos y Circulares acordó la prohibición del cobro obligatorio de propinas en establecimientos como restaurantes y 

bares, además de la reducción de las multas hasta en un 90 por ciento, es decir se reducirán de dos mil 700 a 250 pesos la 

infracción más baja. La regidora e impulsora de la reforma, Viridiana Fernández Ortiz, dijo que esta prohibición se debió a 
que en muchos establecimientos imponen propinas especificándola en la cuenta de los consumidores, siendo que ésta debe 

ser voluntaria. “En muchos establecimientos se establecía el monto de la propina sin consultarle al consumidor si era su 
voluntad dejar la propina, y obviamente esto para los consumidores les causaba un conflicto porque ellos contemplan un 

monto para su consumo, más no para una propina como tal, porque ésta debe ser voluntaria. “La prohibición consiste que 
en la especificación de la cuenta no se asiente el monto de la propina si no que ésta queda como voluntaria al momento 

que el consumidor se retire del establecimiento”. La funcionaria municipal señaló que con esta medida también se busca 

evitar abusos por parte de los dueños de los establecimientos, quienes en algunos casos imponen propinas de mayor 
porcentaje al 10 por ciento. “Muchas veces ya viene contemplada en la cuenta y no es correcto para el consumidor. Todos 

sabemos que la propina es del 10 por ciento y es voluntaria, pero había establecimientos donde se establecía incluso un 
porcentaje mayor”. Fernández Ortiz aseguró que uno de los objetivos principales de las reformas es regularizar todos los 

comercios que no están registrados ante la presidencia municipal e informó que se está realizando un censo de todos los 

negocios establecidos en la capital, para saber cuántos se tienen que poner en regla.  “Nuestra intención fue favorecer a 
aquellos comercios que no están regularizados y por lo mismo hay dos disposiciones muy claras, por ejemplo la que 

contempla el uso de suelo, aquellos negocios donde no sea posible obtener el uso de suelo porque está absorbido por el 
desarrollo urbano, en un momento dado se les exime de este requisito para que se regularicen en un plazo de seis meses. 

“Vamos esperar los resultados del censo, porque de ahí se va a desprender el número de establecimientos que vamos a 

regularizar y ante ello pues vamos a ser coadyuvantes con el área operativa”, dijo. El cabildo municipal también modificó la 
forma en que se establecen los horarios de funcionamiento, ya que de acuerdo a la regidora Viridiana Fernández, en 

muchas ocasiones los fijaba el responsable de la Dirección de Reglamentos. “Considerando que los horarios de los negocios 
eran impuestos en ocasiones por el titular del área de Reglamentos a su criterio, se establece la obligación de definir los 

horarios de acuerdo a la tabla existente para tal efecto,y grandes empresarios”, finalizó.  (Jonathan Collazo, página 08) 
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P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-AMLO, un Juanito; Ebrard, profesional: C arlos Salinas de Gortari advierte que en el problema de inseguridad 

en México “se requiere de la acción firme y decidida del Estado” para cumplir con el pacto social de dar tranquilidad y 

certidumbre a todos los ciudadanos. Sin embargo, agrega, sorprende que ante “la virulencia de esta inseguridad” proliferan 
grupos de vecinos organizados que dicen: “¡hasta aquí con esta violencia indiscriminada!” El ex presidente mexicano alude 

a esas zonas del país devastadas por el narco y subraya el papel que deben tener sus autoridades: “Un Estado moderno es 
aquel que considera un territorio dentro del cual tiene el monopolio en el uso de la fuerza y cuando se pierde en territorios 

ese monopolio, entonces el Estado tiene que apreciar esta realidad y actuar en consecuencia”. En su reaparición pública 
motivada por la publicación de su tercer libro, Democracia Republicana, ni Estado ni mercado: una alternativa ciudadana, 

de la editorial Random House Mondadori, Salinas considera que el caso del niño Édgar Jiménez, El Ponchis, tiene un nivel 

de degradación tal que exige una actuación “firme” de todas las partes involucradas: familia, comunidad, autoridad 
municipal, estatal y federal. Salinas de Gortari promueve en su nueva obra “volver a las raíces” de la participación 

ciudadana organizada, en lugar de esperar que el Estado resuelva los problemas más apremiantes. Es pasar de los 
ciudadanos que sólo votan y consumen, a los que participan, debaten y se comprometen. Y aquí lanza la siguiente 

observación: “Nadie hará por los mexicanos lo que ellos no hagan por sí mismos, es decirlo con palabras sencillas; Dios 

ayuda a los que se ayudan”.—¿Y a los que no se ayudan?—Yo creo que ellos se quedan sentados esperando un milagro.—
¿Dios ayuda a los mexicanos?—Sin lugar a dudas, porque la inmensa mayoría de los mexicanos no están esperando que 

alguien venga a resolverles sus problemas. Los temas políticos se tratan en esta entrevista, que concede a MILENIO en su 
casa del sur del DF. Se le pregunta de Andrés Manuel López Obrador y constante referencia hacia su persona en los 

discursos que pronuncia ante sus seguidores. Salinas expresa: “¡qué pérdida de tiempo, ¿verdad?!” Y habla en plural: 
“deberían estar más ocupados en presentar sus propuestas y alternativas de manera seria, no generalidades que cualquiera 

podría repetir, hasta Juanito, a lo mejor es una inspiración (expresa con tono divertido), sin que vaya en demérito del 

personaje. “Pero me parece que lo importante es que si tienen propuestas, si están haciendo planteamientos, han de saber 
cómo cumplieron cuando tuvieron la responsabilidad y, en consecuencia, eso exigirá una tarea muy importante para los 

medios: ayudar a la ciudadanía a conocer objetivamente los datos, resultados y cifras sobre el desempeño que como 
gobernante tuvieron estos ciudadanos que ahora les vuelven a pedir el voto”.—¿Usted tiene una opinión del desempeño de 

López Obrador?—¡Cómo no! En el libro La década perdida hay toda una parte dedicada a los neopopulistas que él encabeza 

y ahí, con documentos oficiales, se ve el resultado de su desempeño como jefe de gobierno en la Ciudad de México.—¿Ya 
no merecería encabezar una candidatura para 2012?—Son consideraciones que los propios participantes tienen que hacer: 

a mí, más que estar atento a la próxima elección lo que me interesa es la próxima generación. De Marcelo Ebrard, 
considera que los resultados de su quehacer como gobernante de la Ciudad de México “están a la vista”: los aciertos y lo 

que falta por llevar a cabo; lo califica de “un servidor público profesional”, dedicado a cumplir su responsabilidad.—¿Tiene 
una buena opinión de él, tiene cercanía, se reúne con él?—Observo en los medios, en el recorrer cotidiano de la ciudad su 

desempeño, es así como normo mi criterio.—¿Y es a favor…?— Bueno, repito los aciertos son indiscutibles; lo que falta por 

hacer también está a la vista de quienes vivimos en la ciudad y estaremos atentos a los resultados.—¿Sería un buen 
candidato para 2012?—Estaremos atentos a los resultados. Sobre la candidatura del coahuilense Humberto Moreira para 

dirigir el PRI a partir de 2011, Carlos Salinas opina: “Lo más importante es cómo lo ven nuestros paisanos de Coahuila, es 
uno de los gobernadores mejor evaluados en el país, que ha sido reconocido por sus propios coetáneos como gente que ha 

cumplido con su palabra, su compromiso, que ha sabido servir a su pueblo, un hombre valiente, de ideas claras, me parece 

que en consecuencia lo más importante es la evaluación que hacen sus paisanos de él y los propios militantes del partido. 
De las filtraciones de WikiLeaks, el ex presidente considera que reflejan “una gran crisis” en la diplomacía internacional. Y 

hay tres elementos en las menciones a México: intencionalidad, juicios simplistas y opiniones equivocadas. “Lo que 
observamos en realidad es que la nueva Roma, nuestro poderosísimo vecino del norte, manifiesta por estas vías —si son 

ciertos los cables, porque tampoco se han desmentido— sus opiniones; no veo nada específico, dirigido particularmente a 

México”. Califica de “opinión ignorante” la que alude al Ejército, “porque no refleja para nada la gran calidad de nuestras 
fuerzas armadas”.—Recordamos el magnicidio de Luis Donaldo Colosio, su candidato. ¿Qué opinión le merecen las muertes 

de alcaldes, ex gobernadores o aspirantes a las gubernaturas que han sido cometidos en los últimos meses?—Lo primero 
que debería existir es un esclarecimiento de los hechos, porque lo peor que puede suceder es la especulación sin 

información o, peor aún, la creación de estereotipos. Así que lo que urge es que cada uno de esos hechos tan reprochables 
tengan un pronto esclarecimiento y la sanción de los responsables para que no prive la impunidad.—¿Usted está satisfecho 

con la versión del asesinato de Luis Donaldo Colosio?— Varios fiscales tuvieron responsabilidad de hacer la investigación, 

algunos de gran calidad, muy escrupulosos, otros muy lamentables, fabricantes de culpables y de hipótesis fantasiosas, lo 
que lamentablemente contribuyó a confundir a la opinión pública, pero hoy por hoy la conclusión a la que llegó sobre todo 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

10 de 13 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
1100  

 

el fiscal Luis Raúl González Pérez es que el responsable de su muerte es quien está hoy purgando en el penal de máxima 

seguridad de Almaloya.— ¿Tiene algún deseo para 2011-2012, por ejemplo, que el PRI avance electoralmente para sacar al 

PAN de Los Pinos?—El deseo más importante sería que se pueda dar este debate de las ideas de manera informada, 
reflexiva y documentada—¿Estará en México en 2011 y 2012 para observar estos procesos?— Claro que sí, estoy cuidando 

mi salud y sigo haciendo ejercicio, así que seguiremos muy atentos al debate de las ideas.  (Patricia Ruíz, página 18) 
 

 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Criterio-Se dice… 

que curiosamente unos días antes de que Xóchitl Gálvez ofreciera una conferencia de prensa para dar a conocer una lista 
de aviadores de la SEPH (que por cierto ya se habían publicado), se le vio en un restaurante platicando con el ex líder 

magisterial Moisés Jiménez, lo que demuestra la alianza de facto que existió entre el Partido Nueva Alianza y la gente de 

Gálvez, traicionando por enésima vez la voluntad de los docentes. 

que el alcalde de Tulancingo, Jorge Márquez Alvarado, anda que no lo calienta ni el sol, pues vio reflejado su esfuerzo de 
“buen gobierno” durante la repartición de recursos extraordinarios a los municipios. De los 15 millones de pesos que pidió 

para reforzar las acciones que ha emprendido, el gobierno del estado le dotó de un millón 400 mil pesos. Ni modo, no se 

podrá dar un bono navideño tan cuantioso como seguramente lo planeó. 

que ya se sabe por qué no le alcanza el dinero a varios municipios cada cierre de año. Como ejemplo, la alcaldía de 
Tizayuca, a cargo de Marcelino Rojas Flores, ya pidió dinero al gobierno estatal para pagar sus pequeños aguinaldos a solo 

732 trabajadores, lo que llama la atención es que tendrá que darles cien días de beneficio. Creo que muchos nos 

equivocamos de trabajo. 

que Yareli Melo, mejor conocida como la “diputada chismosa”, sigue metiendo la pata, pues durante una comida de la 
Upadem, fiel a su costumbre, llegó tarde para llamar la atención, lo que en lugar de ayudarla la dejó mal parada. Su 

desplante le costó no ser invitada a sentarse en la mesa principal, por lo que se retiró del lugar sin probar alimento.  

que el presidente del Frente Juvenil Revolucionario, Antonio Lechuga Reyes, ya se promueve para dirigir al Instituto 

Hidalguense de la Juventud en la siguiente administración estatal en lugar de Palmira Venero, que ya pasó a formar parte 
del “ninismo” del actual gobierno, pues ni luce ni da resultados, excepto para las declaraciones adornadas, en lo cual es 

especialista.  

que a los administradores del parque David Ben Gurión ya se les olvidó que es de uso público, pues todos los lunes desde 

las nueve de la noche bajan las luces y ni una patrulla se para por el lugar. ¿Será que están ahorrando energía o de plano 
las nuevas tarifas de la CFE les cayeron mal? 

que el director del Cereso, José Luis Nájera Lara, o desconoce quiénes son internados en esta cárcel o tiene la consigna de 
entorpecer el trabajo de los medios, pues ante la insistencia de Criterio para saber el miércoles si El Profe fue internado en 

Pachuca, señaló que no estaba facultado jurídicamente para dar información. 

 (redacción, página 03) 
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Milenio-El pájaro carpintero… 

Que los regidores del Ayuntamiento capitalino son buenos mexicanos, pues dicen que todo lo dejan de último momento, y 
la prueba fue ayer en la última sesión de cabildo de este año, donde resolvieron 17 pendientes en una maratónica sesión 

de casi tres horas, que aunque no es mucho tiempo, para los regidores sí lo es porque generalmente sus sesiones no pasan 
de diez minutos.  

Que hablando de Casa Rule, quien anda como loco en el Ayuntamiento de Pachuca es el oficial del Registro Civil, Miguel 
Ángel Cortés Osorno, pero no porque padezca de sus facultades, sino porque ya no sabe qué hacer con tanto trabajo. 

Pues dicen que es de los pocos que en realidad trabaja en el ayuntamiento de Pachuca. Dicen que algunos deberían de 
aprenderle algo. 

Que el diputado federal y presidente del PRI en el estado, Omar Fayad, ya encontró a una mejor actriz que su propia 

esposa, pues dice que se la pasa chillando todo el tiempo y hace mejores dramas que Adela Noriega y Victoria Ruffo, 

claro.  

Dicen que ya hay una potencial nueva reina de los melodramas, aunque todos aseguran que erró en su profesión, pues se 
dedica a la polaca y en sus ratos libres a cuidar de los indígenas. 

Que quienes están muy emocionados con la visita de Andrés Manuel López Obrador a Pachuca son los de la corriente 
de Jesús Ortega, pues dicen que el ex candidato presidencial vendrá a poner orden a sus filas obradoristas en la entidad 

para que dejen de confrontar a los aliados de Pedro Porras, y en una de esas, hasta se dan la mano.  

Lo único malo es que auguran que para la elección municipal ya no tienen oportunidad, sino hasta la presidencial en 2012.  

Que nadie sabe qué ha pasado con el programa 1x1 de la Secretaría de Seguridad Pública de Pachuca, pues los 

automovilistas se quejan constantemente de que nadie respeta las placas que dejaron, porque de los elementos que se 
supone resguardarían el orden en los cruces peligrosos ya no se les ve ni la sombra.  

Hay quien dice que sólo fue una estrategia de empleo temporal. 

 

 (redacción, página 03) 

Milenio-Las perlas… 

“Que se revise caso por caso, a cada uno de los comisionados para encontrar las irregularidades y se les castigue 
legalmente (...) inclusive los priistas que estén en las listas.” Omar Fayad Meneses, dirigente estatal del PRI, admite que 

miembros de su partido están en la lista de comisionados del SNTE y que deben ser castigados.  

“El cambio implica un deslinde en las alianzas con el PAN, diferenciarnos claramente de la derecha y sus dos partidos.” 

Dolores Padierna, líder de la corriente Nueva Izquierda del PRD, afirma que la alianza con el PAN no debe pactarse, ante 
la llegada de AMLO al estado.  

“Tengo toda la vida tengo de conocerlo, él es nativo de Huejutla (...) de toda la vida yo lo conozco.” 

Darío Badillo Ramírez, legislador local, asegura conocer a Eduardo Ramírez Valencia, El Profe, y afirma que es inocente. 

 (redacción, página 03) 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

12 de 13 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
1122  

 

Independiente-El Socavón: Las universidades públicas del país no permitirán presiones a su autonomía o a sus 

finanzas, dijo el rector de la UNAM, José Narro Robles... ¡Ni un paso atrás en la autonomía!...(redacción, primera plana) 

Uno más uno-Pachuquillas: Con el objetivo de evitar accidentes principalmente entre niños por el uso de fuegos 

pirotécnicos, la dirección de protección civil anunció que realizará inspecciones en todos los establecimientos donde se 
venden estos artefactos, para prohibir su venta. Se calcula que tan solo en Atitalaquia, existen alrededor de 400 expendios 

de los llamados cohetes… (redacción, primera plana) 

Crónica-Agujeros negros… 

Xóchitl, la mediática: Xóchitl Gálvez Ruiz, ex candidata de la coalición Hidalgo nos une al gobierno del estado de Hidalgo, 

reapareció en la escena política estatal, con lo mejor que hace, un golpe mediático al gobierno de Miguel Ángel Osorio 

Chong y al presidente del Comité Directivo Estatal (CDE) del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Omar Fayad 
Meneses, al presentar una lista de comisionados del sistema educativo y anunciar que inició un proceso legal ante la 

Fiscalía Especial para la Atención de Delitos Electorales (FEPADE). Hábil, acusó al gobierno estatal de contar con un aparato 
de operadores políticos mediante el pago de plazas de la Secretaría de Educación Pública de Hidalgo (SEPH), el mismo día 

del encuentro entre el dirigente del Partido Nueva Alianza (Panal), Fernando Flores Pérez, con el presidente local del 

Partido Acción Nacional (PAN), Gonzalo Trejo Amador, y el secretario general Raimundo Ordoñez. Como para dejar sentir 
que es una estrategia conjunta con Nueva Alianza y la Sección XV del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación 

(SNTE), lo que obligó al panalista a negar la posibilidad de una coalición para las elecciones municipales con ese partido 
horas más tarde, toda vez que Trejo Amador hizo público que le propuso al dirigente de Nueva Alianza ir juntos a los 

comicios municipales de julio de 2011. Sin embargo, Gálvez cometió yerros; primero la conferencia de prensa la identificó 

plenamente como panista, lo que negó durante toda su campaña en que se presentó y se dijo candidata ciudadana y en su 
declaración insistió en que jamás obligó o presionó a delegados federales con militancia en Acción Nacional a apoyarla; de 

salida corrigió y dijo que los funcionarios del gobierno de la república que quisieron apoyarla en el proselitismo, fue fuera 
de sus horarios de trabajo así como sábados y domingos, lo que no viola ninguna ley. Pero nuevamente se victimizó, se 

dijo honesta y objeto de una incesante persecución del gobierno hidalguense y de personajes como Omar Fayad. Como 
queriendo y no, descalificó a los delegados no panistas, pero dijo no tener pruebas de que hubieran apoyado al ahora 

gobernador electo, Francisco Olvera; sostuvo que la impugnación de la elección de gobernador todavía no es caso juzgado. 

Y se cansó de llamar inmoral al gobierno estatal, en lo que se considera el anunció para buscar la candidatura a la alcaldía 
de Pachuca, que de confirmarse desatará una tormenta más al interior del PAN, porque existía de su parte el compromiso 

no escrito de apoyar la postulación de la diputada federal Gloria Romero, quien venía siendo objeto de sabotaje de la 
cofradía a la que pertenece Trejo Amador, con quien apareció en la conferencia de prensa y del delegado de la Secretaría 

del Trabajo y Previsión Social, Daniel Ludlow, lo que podía entenderse como una venganza contra la legisladora federal por 

no sumarse de inmediato a la corriente que apoyó a Gustavo Madero, para llegar a la dirigencia nacional panista. (Alberto 
Witvrum, página 05) 
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      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  

Milenio 
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